EL UNIVERSAL



DURANGO

1/6/25

En juego, 39 alcaldías duranguenses

El instituto electoral estatal lanza la campaña ¡Votar tiene premio!, para incentivar a la población

FRANCISCO RODRÍGUEZ

Corresponsal

urango.— La ciudadanía duranguense saldrá este domingo a renovar las 39 presidencias municipales del estado, donde se incluyen 39 sindicaturas y 326 regidurías.

Actualmente, la alianza del PRI, PAN y PRD gobierna 20 de 39 municipios, incluida la capital, Durango, y los otros dos municipios más poblados, Gómez Palacio y Lerdo; mientras que Morena y sus aliados, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT), gobiernan 19 municipios.

Es por lo que Morena buscará avanzar y ganar terreno, sobre todo en alguno de los tres municipios más importantes de la entidad.

Para esta elección, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) volvieron a contender aliados para las elecciones de 34 municipios, bajo el nombre de Unidad y Grandeza. En el resto de los municipios irán solos.

Mientras que Morena fue en la coalición Sigamos haciendo historia por Durango, con el PT y el PVEM en 37 municipios. Únicamente en Otáez y Tamazula, Morena decidió participar de manera individual.

En la capital, Morena y sus aliados postularon a José Ramón Enríquez, quien fue senador y alcalde de la ciudad por el PAN. Por su parte, el actual presidente municipal, José Antonio Ochoa (blanquiazul), busca la reelección con la alianza PRI-PAN.

En Gómez Palacio, el segundo municipio más poblado y la ciudad industrial del estado, Morena lanzó como candidata a la diputada federal Betzabé Martínez Arango, quien ya fue candidata hace tres años y perdió la elección contra Leticia Herrera, alcaldesa que no buscó la reelección. Por su parte, la alianza del PRI y PAN postuló a Raúl Meraz Ramírez, quien estuvo al frente de la subsecretaría general de Gobierno en La Laguna.

En Lerdo, Morena postuló a la diputada local Flora Leal, mientras que el PRI y PAN postularon a la diputada Susana Torrecillas, esposa del actual alcalde de la ciudad.

En los últimos días, antes de la conclusión de las campañas, la elección en Durango estuvo envuelta en presuntos delitos electorales y señalamientos de intervención.

Se espera superar 50% de participación

Según datos del Instituto Nacional Electoral (INE), un millón 423 mil 335 duranguenses son los que tienen la oportunidad de salir a

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
& EL UNIVERSAL	10	1/6/25	LEGISLATIVO



votar, y tanto partidos como autoridades electorales han referido la meta de subir el nivel de participación en más de 5%.

En 2022, la participación ciudadana fue de 50.4%, a pesar de haberse votado también para la elección a gobernador. Tres años antes, en una elección parecida a la actual, la participación fue de 45%.

En esta ocasión, la elección se da también bajo el contexto de la elección al Poder Judicial donde se eligen 49 cargos locales.

Para fomentar la participación ciudadana, el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Durango lanzó la campaña ¡Votar tiene premio!, que ofrece descuentos y promociones en diversos establecimientos comerciales a quienes hayan votado en los 39 municipios del estado. •

